

2024-08-01

Polos de desarrollo para el bienestar, plan estratégico para el próximo sexenio

Autor: Yolanda Morales

Género: Nota Informativa

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Polos-de-desarrollo-para-el-bienestar-plan-estrategico-para-el-proximo-sexenio-20240801-0063.html>

La ubicación de los polos se realiza de acuerdo a la disponibilidad de agua, tanto externa como subterránea y en su planeación están tomando en cuenta también los retos de transmisión eléctrica, infraestructura carretera, corredores turísticos, los usos de suelo.

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum presentó ante industriales de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación de Nuevo León (Canaintra) y ante la Asociación de Bancos de México, un proyecto para conseguir que también la Pequeñas y Medianas Empresas (PyMEs) se integren a los procesos productivos del nearshoring.

En varios actos de campaña informó que planeaba impulsar 12 nuevos polos de desarrollo que se sumarían a los 10 que echó a andar el presidente actual, Andrés Manuel López Obrador. Los llamados Polos de Bienestar serán zonas de desarrollo vinculadas directamente con industrias estratégicas.

Tal como lo explicó, estos polos permitirán aprovechar de manera más eficiente los recursos de cada zona en función de su vocación económica.

Las industrias estratégicas referidas ante los empresarios y banqueros, que también han sido identificadas en diversas presentaciones por miembros de su equipo, son siete: energía eléctrica y electrónica; semiconductores; automotriz y electromovilidad; tecnologías de la información; dispositivos médicos e industria farmacéutica así como agroindustria.

La ubicación de los polos se realiza de acuerdo a la disponibilidad de agua, tanto externa como subterránea y en su planeación están tomando en cuenta también los retos de transmisión eléctrica, infraestructura carretera, corredores turísticos, los usos de suelo así como la localización de los parques industriales. Tal como está indicado en la presentación de Prosperidad Compartida son:

Franja Fronteriza: integra sectores estratégicos como semiconductores, logística; turístico; electrónica y de dispositivos médicos. Corre por los estados de Baja California; Sonora; Chihuahua; Coahuila; Nuevo León y Tamaulipas.

Golfo de Baja California: los sectores estratégicos integrados en este segmento son los de semiconductores; energético; turístico y agroindustria. Incorpora los estados de Baja California y Baja California Sur.

Plan Sonora: Destacan dos sectores en la zona, el energético así como el de electromovilidad y automotriz. Solo participa el estado de Sonora.

Norte: integrado por electromovilidad y automotriz así como agroindustria. También pasa por Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, tal como el de la Franja Fronteriza.

Noroeste: Impulsará sectores como energético y agroindustria y discurre por atraviesa tres entidades. Sinaloa, Durango y Zacatecas.

Bajío: Aprovecha la vocación regional en electromovilidad y automotriz; turístico y tecnologías de la información. Corre por los estados de San Luis Potosí; Aguascalientes, Querétaro, Guanajuato e Hidalgo.

Pacífico: Encuadra sectores estratégicos de logística; agroindustria y turístico.

AIFA: del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que promoverá sectores como logística; agroindustria y de

dispositivos médicos e industria farmacéutica. Estado de México, Morelos; Ciudad de México; Hidalgo, Querétaro y Tlaxcala

Centro: Incorpora sectores como electromovilidad y automotriz; agroindustria y electrónica. Pasa por entidades como Estado de México, Morelos, Ciudad de México, Hidalgo y Tlaxcala. Incluye sectores como electromovilidad y automotriz; agroindustria y electrónica.

Golfo: Los sectores que se incentivarán en esta región son el energético y de la agroindustria. Incorpora los estados de Chiapas y Guerrero.

Istmo de Tehuantepec: Desarrollaría los sectores energético, agroindustrial y de logística. Pasa por los estados de Oaxaca, una parte de Veracruz, Tabasco.

Plan Campeche: de la agroindustria, ubicado en Campeche

Maya: Sectores integrados son el energético, turístico y de agroindustria.

Frontera Sur.